



D. O. M.

DON BLAS MOLTÓ GINER

ABOGADO

FALLECIÓ EL 11 DE ABRIL DE 1898

R. I. P.

Su viuda, padres, hermanos, abuela política y demás familia;

Suplican á sus amigos y conocidos se sirvan encomendar su alma á Dios, y asistir á la misa de SEGUNDO ANIVERSARIO que se celebrará mañana jueves, 5 del actual, á las nueve y media de la misma, en la parroquia de San Mauro y San Francisco, á cuyo favor anticipan su gratitud.

Alcoy 4 Abril de 1900.

1900

Miércoles 4 de Abril

ALCOY

CIRCULO INDUSTRIAL

Composiciones presentadas con destino al Certamen Literario, cuyo plazo de admisión termina el 10 Abril de 1900.

(Continuación)

LEMAS

Número 10.—«Laboremus.»

Núm. 11.—«Los absurdos no se discuten.»

Núm. 12.—«Deo gratias.»

Núm. 13.—«La pésima situación del obrero mejorará cuando esté emancipado de la servidumbre revolucionaria.»

Núm. 14.—«La virtud nunca muere.»

Núm. 15.—«El treball es salut.»

Núm. 16.—«Mens sana incorpore sano.»

NOTA. Al publicar en el HERALDO DE ALCOY, correspondiente al pasado domingo, las composiciones presentadas hasta aquella fecha con destino á este Certamen, se dijo, por equivocación, que el plazo de admisión de pliegos termina el día 12 del actual.

Para que sirva de aviso á los poetas y escritores, hemos de rectificar dicho error, consignando que el plazo espira el día 10.

También se cometió una omisión al publicar el lema del pliego que lleva el número 7 en el registro de entrada.

Para que no sea esto motivo de duda, reproducimos el lema tal como va en la composición.

Núm. 7.—«La grandeza de alma de un pueblo se manifiesta entre otros medios por sus expansiones populares.»

—Se está levantando en la plaza de San Agustín la histórica fortaleza, figura la más simbólica de nuestros tradicionales festejos en honor á San Jorge.

A partir, pues, de este primer anuncio de fiestas, todo en Alcoy son preparativos y animación y esperanzas.

Sin duda alguna, que si el tiempo mejora, como es de creer, las fiestas serán este año muy suntuosas, pues reina gran entusiasmo entre *els festers* y en toda la ciudad.

El Alcalde D. Severo Pascual, se ha dirigido ya en atenta carta al Capitán general de este distrito, á los gobernadores civil y militar de la provincia, al Presidente de la Diputación y al Delegado de Hacienda, invitándoles á las fiestas.

Es muy posible que el Capitán general y el gobernador civil nos honren con su visita.

—Pídase el cognac Prunier en todos los Casinos y Cafés.

—En cumplimiento del segundo aniversario de la muerte del que fué nuestro distinguido amigo D. Blas Moltó Giner, se celebrará mañana jueves, á las nueve y media de la misma, en la parroquia de San Mauro y San Francisco, una solemne misa de funeral.

Hoy, como hace dos años, vive entre nosotros la buena memoria del amigo muerto, acreedor á todos los respetos, por las excelencias de su carácter y la bondad de su ingenio; así es que no hay posibilidad de que el tiempo, que todo lo borra, amortigüe estos afectos en su desconsolada familia, ni entre los que nos honrábamos con su amistad.

De nuevo reiteramos á la afligida viuda del finado, doña María Gisbert Boronat, á sus padres, nuestros distinguidos amigos doña Rosa Ridaura y D. Antonio Moltó Rico, hermanos y demás familia, la sentida expresión de nuestro pesar, á la vez que pedimos á Dios por el reposo y la eterna paz de nuestro llorado amigo.

—El antiguo y único viajante que fué de la casa Pampló, Luis Pastor, hoy socio de la ya conocida y acreditada casa, Pastor, Hoyos y Compañía, se encuentra desde ayer en Alcoy, acompañado de su socio Sr. Hoyos, para poder así atender mejor y con más puntualidad á su numerosa y distinguida clientela.

Traen estos señores, las últimas y más altas novedades, así del país como del extranjero, para la próxima estación, propias todas ellas para señora y caballero, y tendrán una verdadera satisfacción en presentar su muestrario á las distinguidas familias alcoyanas, en la seguridad de satisfacer cumplidamente sus gustos, ya que esta casa trabaja en tan buenas condiciones que puede competir con las principales de Valencia y con las del resto de España.

Las señoras que con más urgencia deseen ver el muestrario, pueden pasar aviso á la fonda de Rigal, en donde, como de costumbre, se hospedan, en la seguridad de que serán inmediatamente atendidas.

—Ha sido aprobado por el Congreso el proyecto del ferrocarril de Alicante á Alcoy, presentado por el Sr. Canalejas, faltando solo, para que sea ley, la sanción del Senado, al que pasó anteaer, según nuestras noticias.

—La compañía de los ferrocarriles andaluces, ha establecido una tarifa especial de precios para poder asistir á las fiestas de Semana Santa de Murcia, durante las cuales habrá en dicha capital dos corridas de toros de muerte.

Los precios desde Alicante, ida y vuelta son: en primera clase 9'05 pesetas; en segunda, 6'35 y en tercera 4'50.

Los billetes serán valederos del 8 al 14 del mes actual.

—Hemos tenido el gusto de saludar á D. Enrique Gil, viajante de la antigua casa E. y J. Pampló de Valencia, que trae los extensos muestrarios en altas novedades para señoras y caballeros, con un surtido completo en sedería, mantillas de blondas, lencerías y otra diversidad de artículos que desde luego ofrece á la numerosa y distinguida clientela con que la casa que representa cuenta en Alcoy, y á la que tendrá el honor de visitar personalmente.

Se hospeda en la fonda del Sr. Rigal.

—Hemos recibido el número 44 de *Alrededor del Mundo*, interesante semanario, que trae una portada en color por L. de Vinci, y contiene artículos, casi todos ilustrados, de reputados autores.

Consta de 24 páginas con 31 grabados y se vende al precio de 20 céntimos número.

La suscripción al año cuesta diez pesetas.

—Ha llegado y permanecerá en esta hasta el sábado, la acreditada modista de sombreros doña Encarnación Baylach, con un extenso surtido de las últimas novedades de París.

En este viaje le acompaña su hermana doña Amparo, que se dedica á la confección de trajes.

Como de costumbre, se hospeda en la Fonda Rigal.

—La parte de la cara que produce más alabanzas y admiración, son los dientes blancos. Ni los ojos, que por cierto son los espejos del alma, atraen tanto como una hermosa boca. El Odol sólo conserva incólume este precioso don de la naturaleza.

—El mejor Anís de los conocidos es el de Romeu con la marca «Mariola».

—El Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos abre el apetito, tonifica y ayuda á las digestiones.

—Desde anteaer se encuentra en Alcoy la acreditada modista en sombreros, doña Emilia Aparici, portadora este año de los modelos y figurines de mayor novedad para la presente y próxima estación, y que ofrecer desde luego, á las damas alcoyanas, á las que recibirá con mucho gusto en la Fonda del Comercio, en donde se hospeda durante su breve estancia en Alcoy.

La exactitud con que la señora Aparici ha cumplido en temporadas anteriores los muchos encargos con que fué favorecida, son garantía de que este año llenará los deseos y gustos de las damas alcoyanas.

—A primera vista parece que la Casa Domecq no ha de tener más que los vinos carísimos, destinados á soberanos, príncipes, magnates y millonarios. No es así. Tiene los vinos más añejos de Jerez, los de fama universal, los de precios fabulosos; pero los tiene de calidad corriente, para todas las clases de la sociedad; y tanto para el consumo de la Península, como para el Extranjero y Américas, sus notas de precios no admiten competencia posible en los bajos precios, esforzándose por ser en todos los mercados, la primera en la «bondad intrínseca» de sus productos, que aprecia con estricta justicia, según la clase, edad y calidad de cada vino.

Después de la cura el pago

Es cosa cómoda para todos y asegura á los enfermos la tan anhelada salud. Para más detalles léase en cuarta página «Milagrosa Inyección ó confites anti-venéreos y Roob anti-sifilítico COSTANZI.»

—Léase en cuarta plana el anuncio «Anís Mariola» de Romeu.

LA VIDA RELIGIOSA

Santo de hoy.—San Isidoro arzobispo. Santo de mañana.—Santa Emilia virgen y mártir, y el martirologio de Santa Irene.

CURACIÓN DE LA ESCRÓFULA

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el siguiente caso de una niña que padecía de Escrófula y se curó completamente tomando la Emulsión Scott. Su padre nos hace esta pequeña relación del caso, la cual nos parece muy digna de atención en sus más ínfimos detalles.

Muy Sr. mto: Tengo una hija llamada Carmen, de nueve años, que ha venido sufriendo desde muy pequeña de tumores frios y abundante pus por los oídos, equi costras en la cabeza; tuvábien darle la Emulsión Scott por espacio de dos años, habiendo logrado curarse, como tendrá ocasión de verla en el retrato.



Doña facultades para que haga lo que más le convenga, y disponga de este padre agradecido.—BERNARDO SOLIGÓ.

Su casa: Valencia, n.º 209, 1.º 2.º

Barcelona 4 de Marzo de 1899. El motivo de ser la Emulsión Scott tan eficaz en la Escrófula, Anemia, Tuberculosis, Raquitismo y en todas las enfermedades extenuantes, es porque tiene combinadas las propiedades medicinales y curativas del aceite puro de hígado de bacalao, con los hipofosfitos de cal y sosa y glicerina, que son los elementos vitales más poderosos que se conocen en medicina. La Emulsión Scott es agradable al paladar, favorece la digestión, se absorbe sin esfuerzo y se asimila prontamente.

La Emulsión Scott purifica y enriquece la sangre obrando poderosamente sobre los gérmenes del mal; produce carnes y vigoriza los músculos, y restaura la salud cuando todos los demás remedios resultan ineficaces.

Un frasco de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

GÓMEZ

DOCTOR EN MEDICINA Y CIRUGÍA DENTAL, POR EL COLEGIO ESPAÑOL DE DENTISTAS DE MADRID.

Coloca dientes y dentaduras de todos sistemas, á 40 reales el diente.

Las demás operaciones condicionales.

Mayor 8, Alcoy

Gran Bazar de Calzado

LA PAJARITA

En este nuevo establecimiento (UNICO EN ALCOY), encontrará el público un inmenso y variado surtido de calzado de todas clases para caballero, señoras y niños, á precios sumamente económicos. Todos los materiales que sirven para su confección son superiores y nuevos.

Para el mejor servicio de los clientes de esta casa, hemos montado una sección para toda clase de composturas á precios muy reducidos.

Elegancia, Solidez, Economía

PRECIO FIJO

20, Polavieja, 20

PIANOS

FRITS CARLET

CONSTRUCTOR Y AFINADOR

Establecido en Alcoy

calle de San Nicolás, 99, 2.º

Compra, venta, reparaciones, composturas y afinaciones, en toda clase de Pianos, con garantía. Abonos para la conservación, afinación y reposición del cordaje de acero, á 2 pesetas 50 céntimos al mes.

Casa en París y Madrid.

Los avisos calle de San Nicolás, 99, 2.º Alcoy.

CALLOS Y UÑEROS

El mejor Callicida conocido hasta hoy es la extirpación practicada por el distinguido callista

RAMÓN BROTONS

San Nicolás 9, Alcoy

Horas de consulta, de 2 á 4 de la tarde.

Droguería de «El Soldado»

La Magnesia efervescente del do. tor Trigo, se vende en esta Droguería á 5 reales frasco.

HORCHATERÍA

«FIN DE SIGLO»

San Lorenzo, 15

NUESTRO SERVICIO

TELEGRÁFICO

INFORMACIÓN ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL SR. PUIG

El Zar á Moscou

Madrid 3 (12 mañana).

El emperador Nicolás II llegará dentro de la semana próxima á Moscou en donde se están haciendo ya los preparativos para dispensar al soberano de todas las Rusias una recepción solemne y grandiosa.

La época desacostumbrada de la visita imperial da lugar á toda suerte de rumores y suposiciones más ó menos fundadas.

El hecho es que se han circulado telegramas de movilización por orden superior, y que las fuerzas militares llamadas, deben encontrarse dispuestas para recibir órdenes. También resulta exacto que se han suprimido las licencias á los oficiales, no concediéndose ninguna.

Además de esto el Gobierno se comunica con las autoridades militares con más frecuencia que de ordinario, transmitiéndoles telegramas cifrados en los que se supone se transmiten órdenes importantes y reservadas.

Se espera en Moscou con el mayor interés la visita del Zar y la solución de todo este misterioso movimiento.

Confirmación de la derrota

Madrid 3 (3-20 tarde).

El general Roberts confirma el desastre sufrido por la columna mandada por el coronel Bradwood, cerca de Taban-chú, con pérdida de siete cañones y todos los bagajes de convoy. Dicha columna sufrió también la pérdida de 350 hombres, de los cuales 200 fueron hechos prisioneros por el enemigo.

Sigue el cañoneo

Madrid 3 (5 tarde).

Los despachos de Warrenton dicen que los boers ocupan fuertes posiciones en Fourteen Streams, y que numerosos cañones bombardean las posiciones inglesas.

Los boers han establecido nuevos campamentos en Boetsap y Riendosozton.

Dos noticias

Madrid 3 (8 noche).

Ha sido leído en ambas Cámaras el decreto suspendiendo las sesiones.

Rusia ha aprobado un crédito de cincuenta millones de rublos para el aumento inmediato de su escuadra.

SERVICIO DE NUESTRO CORRESPONSAL L. LOTY

Bolsa de hoy

Madrid 3 (5 tarde).

Interior contado. 73 45

Id. fin de mes. 73 70

Exterior contado. 80 40

Amortizable. 81 15

Tesoro B. 104 25

Aduanas. 102 60

Cubas, 1886. 86 40

Id. 1890. 72 30

Filipinas. 92 60

Banco de España. 515 50

Tabacos. 429 75

Franco. 39 05

Libras. 32 72

MARTÍNEZ

MÉDICO DENTISTA

POLAVIEJA, 11 Y 13, PRINCIPAL

BAUTISTA ROMEU

DEPÓSITO DE LICORES

San Lorenzo, 11, 13 y 15

SE ARRIENDA

un edificio hidráulico que reune muy buenas condiciones y situado en el término de esta ciudad. Razón en esta Administración.

LA UNION NACIONAL

AL PAIS:

El gobierno ha prohibido la manifestación pacífica con que las clases representadas por la Unión se disponían, así en Madrid como en provincias, a subrayar el Mensaje de queja y protesta que había de ser entregado por este Directorio al Congreso de los Diputados. No hallamos justificada tal medida y la deploramos profundamente, aunque sin inquietarnos, y por lo mismo que no nos inquieta. Ella nos impide ponernos una última vez en contacto con el poder, obligándonos a valer nos de mandadero, que es una de las maneras admitidas por el fuero viejo de Castilla y las partidas para despedirse del Señor. Y ese mandadero será la prensa periódica, será la opinión. He aquí el escrito de referencia, que les ofrecemos, mientras llega el instante de la acción previsto en acuerdo nuestros de este día. Madrid 31 de Marzo de 1900. Por acuerdo del Directorio, Basilio Paraiso.—Joaquín Costa.—Santiago Alba.

Al Excmo. Sr. Presidente del Congreso de los Diputados

Los que suscriben tienen el honor de acercarse nuevamente al Poder público del Estado en la persona del Sr. Presidente del Congreso de los Diputados, ya no para pedir, sino para quejarse, con todo el respeto que le es debido, de que sus peticiones de reforma social, política y administrativa hayan sido de hecho desestimadas o no atendidas, y de que el recurso que interpusieron alzándose de los proyectos de Presupuestos del señor ministro de Hacienda haya sido resuelto a favor del Gobierno contra el país. Y establecemos esta distinción y contraposición de país y Cortes, que en algunas naciones europeas y americanas no tendría sentido, porque, como dijo bien Cánovas del Castillo, las Cortes españolas no son la representación legítima del país; y no lo son por las razones que ha expuesto en diversas ocasiones, con patriótica sinceridad, el Sr. Silveira, actual presidente del Consejo de ministros: por causa de los delitos electorales que cometen sistemáticamente las clases gobernantes y amparan los depositarios de la autoridad pública, merced a los cuales cierran a las masas el acceso a las urnas y hacen que el voto público no sea sincero, ni verdadero en ninguna parte.

Como era de temer, las Cortes actuales se han rendido a la misma fatalidad de la herencia que hizo estéril la celebración de las anteriores. Debieron ser más que Comitantes, y han sido menos que ordinarias, habiendo ejecutado menos labor práctica que muchas de sus antecesoras, con haber hecho todas tan poco. Hubiérase bastado el gobierno de convocarlas, y las cosas no estarían peor ni la nación un paso más atrás de donde se halla al presente. Por tercera vez después de la catástrofe, van a separarse los señores diputados y senadores dejando a la nación inconstituida y en el mismo estado de atraso, de inferioridad, incultrada, de gobierno, y asallaje y opresión feudal en que se hallaba hace uno y hace diez y hace veinte años. Esperábamos de ella una revolución, y nos ha dado cartuchos de papel repletos de promesas y orientaciones para el porvenir. Ni tanto orientaciones, ni cosas, sobre cuatro o seis cuestiones sueltas de las muchas que abarca uno solo de los aspectos del gran problema nacional, el aspecto financiero, dejando intactos todos los demás, de superior transcendencia y de no menos dificultad.

No han hecho apenas otra cosa en veintidós años sino orientarse; especie de orquesta atenta no más que a templar, sin llegar a estrenarse a nunca; como si fueran para que fueran crasdas hubiese sido nada más medir el grado de candor, de mancha, de resistencia vital de un pueblo, tendido por serio, puntilloso y nada sufrido. Orientación a estas horas y en medio de tanto desmoronamiento. No fué eso, no; no fueron discursos, programas, recetas de papel, lo que nosotros pedimos: hemos pedido substancia, aunque se nos diese cascada, que la constitución que ahora está en el aire, se asentara sobre estas tres bases, poderosas y sustentadas: la escuela, la despensa, la justicia; hemos pedido luz, pan, libertad, la libertad que nos quitan los caciques con el brazo complaciente de la Administración y de la Justicia; el pan que la Administración nos sustrae ó que no nos ayuda a producir; la luz que nos interceptan ó de que no nos proveen las escuelas. No dudamos de la buena fe del Parlamento; nos quejamos de su mala fortuna, de que no haya sabido vencer en su lucha, saliendo al encuentro de los sucesos y previniéndolos. Porque cuando un pueblo llega a sentir

el ansia y la necesidad de renovación que nosotros sentimos, adquirir conciencia de su situación y de su derecho en el grado que acabamos de adquirir nosotros, en el grado en que le había adquirido el pueblo francés en 1788, ya lo advierte. Tal fue el gran crítico de la revolución: «las buenas intenciones son insuficientes».

Comparen los que se dicen representantes nuestros, representantes del país, la ingente mole de reformas que implica una revolución tan extensa y tan honda como la necesitamos nosotros, con la obra minúscula, apenas visible al microscopio, que las Cortes han realizado en un año, y calculen luego el número de legislaturas que serían necesarias para que tal revolución se consumase y pudiera España decirse miembro vivo de la comunidad europea tal como Europa es en esta final de siglo. No bastarían ni con mucho cien legislaturas.

Y es el caso que al término de tan im proba y diluida labor, fenecida la nueva centuria que ahora alboros, España se encuentra a igual distancia de Europa que al presentarse, y aún puede anticiparse que más lejos, porque dentro de cien años, en esta vieja cuna de la moderna civilización habrá surgido una Europa nueva, más distinta de la actual que la actual que la actual lo es del siglo XV. Atrévase nadie, después de éstos a tacharnos de impacientes, de contentillos por sistema, y espíritus de oposición, cuando cabalmente el exceso de paciencia es lo que nos ha perdido; digan los espíritus desahucados, sin excluir los parlamentarios mismos, si sería prudente que siguiésemos desahucando en una institución tal como es de las Cortes, que en ochenta años no ha logrado nacionalizarse española, compensándose con el alma de la multitud, al contener la decadencia y la caída de la nación; y en la cual se necesita cada día más, al haberse extirpado el extranjero y la falta de adaptación; si sería de hombres prudentes volver a confiar en nuestras causas, como se la confiaron todavía hace ocho meses; no obstante tan larga serie de experiencias y desengaños, ó sí nos debemos, por el contrario, dar ya por acabada la prueba y requerir el remedio por caminos menos inciertos y más pronto de curar.

Las faltas de autoridad a nuestras clases para juzgar así de los poderes y de las clases gobernantes que lo crean a su imagen y semejanza, y levantar planes e hipótesis para el porvenir? No recordaremos aquella opinión inglesa, puntillada en uno de nuestros anteriores escritos, en que se afirma la superioridad de las masas en España respecto de sus leaders, así militares como civiles; pero si importa que paremos la atención en un hecho que lleva acaso envuelta la respuesta a aquella interrogación.

Luego que hubimos visto, hace veinte meses, de aquella leyenda de rosa, que habíamos estado forjando durante cuatro siglos y que nos hacía, vece de historia nacional, y una desoladora realidad nos impuso plantear el problema del mañana como problema de explotación de la rración y de vida nueva, algunos hombres superiores dirigieron este grito tendiendo con dedos de serafín, que ya se había oído otra vez entre los incrédulos del Calvario: «Si es verdad que hay voluntad en el país, que puede a levantarse por sí, sin aguardar el mandato de los gobiernos: a éstos no les cumple sino ayudar.»

A tal invocación, el país ha respondido con hechos, improvisando una renovación industrial y económico, verdadero desbordamiento del espíritu y del trabajo, cuyo mayor defecto quizá está en ser excesivo y no guardar medida, cuyo mayor mérito es haberse producido afrontando dos trapas gigantes: el expediente y el cacique. Hasta los pequeños ahorros abandonan su escaño medioeval, y salen a la luz, buscando unos a otros y asociándose para obtener en el trabajo, una contribución más alta que en las fondas públicas; en ningún año se habían creado tantas compañías anónimas para fines industriales, compañías mineras, metalúrgicas, químicas, azucareras, eléctricas, de navegación, de crédito, etc., como el año último, la riqueza mobiliaria ha experimentado un aumento de 25 por 100, término medio en el conjunto; la cotización de las acciones de las sociedades ferroviarias ha mejorado notablemente; la misma mercancía y sus líneas de navegación, preparándose a disputar a los extranjeros el comercio de exportación.

La extracción de carbón mineral ha aumentado en cerca de medio millón de toneladas; las fábricas y depósitos de carbón que antes habían ensañado sus operaciones ó acrecentado su número, están de que los cultivos se transforman; los ríos de agua son explotados por toda el territorio, vinculándose a servicio la turbina para mover telares, muelas, dinamos, tranvías; multiplicanse las sangrías y embalses de arro

yon y ríos para fertilización del suelo, los rinchos se han dejado mermar en una quinta parte sus utilidades sin que la explotación se haya resquebrajado, y antes bien ganando nuestro signo normal de crédito hasta 19 enteros en poco más de un año; en vez de la guerra civil que amagaba por miserias cuestiones de dinastías, ha estallado de inerte entre vintecientos y arrojaron por las cuestiones de trabajo los contrabuyentes están pechando al Tesoro muchos más millones que en el anterior ejercicio. El país ha tomado, animosamente, su cruz; solo el Otrineo, solo el Poder se ha quedado egotistamente en su casa a gozar nuestra derrota, de igual modo que en el caso contrario habría gozado su triunfo. Mientras nosotros trabajáramos para nosotros y para el Estado, el Estado no ha trabajado más que para él.

No pretendimos echar nuestra carga a los gobiernos, según es moda repetir entre los profesionales de la política; quisimos nada más que los Poderes hicieran lo que nosotros no podíamos hacer; lo que en todos países, por ley de su naturaleza, hacen ó han hecho. Por ventura nos tocaba también a nosotros mudar el sentido de la enseñanza, metamorfosear el magisterio y la escuela de niños, crear la Universidad y ponerla en comunión con el extranjero, fomentar la investigación y hacer cría de inventores, establecer grandes escuelas para instrucción de carpinteros y galeones, formar el plan general de canales y pantanos de riego, revisar el de carreteras, construir caminos vecinales ó mejorar los existentes, dotar de condiciones el crédito agrícola, movilizándolo jurídicamente la propiedad territorial, retirar su monopolio al Banco Hipotecario, combatir la crisis de la viticultura, promover la construcción de los ferrocarriles secundarios, aliviar el bárbaro impuesto de consumos, simplificar y abreviar los procedimientos judiciales.

Matar el expediente y el burocratismo, implantar el seguro social y las cajas de retiro, en beneficio de las clases desvalidas, unificar el huerfo, como sustituto de la antigua propiedad cooperativa, anónima y las policias de abastos, descentralizar el huerfo, como sustituto de la Administración, mancomunar el municipio esclavo, humanizar el Tribunal, arrastrando esa y las demás fortalezas del nuestro feudalismo, reorganizar la policía, adaptar las instituciones a los recursos, reorganizar los servicios públicos, amortizar empleos, suprimir los pasivos, revisar jubilaciones y pensiones, prestar más motivos, reducir obligaciones eclesiásticas, abolir la redención a metalico, dar plantillas fijas al Ejército, y amortizar vacantes de verdad, cerrar las Academias militares, reducir contingentes, liquidar Marina, y unir la Guerra, hacer participar al Estado en los beneficios del Banco de España, convertir deudas, suprimir Ministerios, Direcciones generales, Comarcas, Capitanías, Arsenales y Diócesis.

Si de nosotros hubiese dependido, ya estaría hecho o se estaría haciendo. Ese remedio político, administrativo y social; competencia del Poder público; constituir un complemento necesario del renacimiento económico, incumbencia del país productivo, y los dos juntos, actuando a la vez y convergentemente, eran condición esencial para restaurar la Patria y reintegrarla a la historia moderna y a la comunidad europea. Pero los mismos que los Poderes se hacen de su pasividad y toman su parte de labor, emprendiendo animosamente y hasta con vehemencia, una revolución tan pronta y tan concentrada como era preciso para hincarse en esta monía apollada un hábito de vida. Y pues el pueblo lo quiso, los Poderes lo han debido querer. Porque es el soberano el amo.

Tanto peor para todos si les ha faltado arte y decisión, y se han determinado pícaramente sobre la cosa tibia del volcán, coreyéndolo apagado para siempre. Porque el país acaba de probar que está resuelto a zarzarse, no obstante cualquier caso de obstáculos. Hemos querido creer en el poder, cerrando los ojos a multiplicados agravios de largos años; y el poder con su indiferencia ha matado en nosotros toda fe, obligándonos a no esperar sino de nosotros mismos. Hemos mostrado empeño por conseguir una reconciliación que podría haber sido tan fecunda, entre el poder público y el país, divorciados de memoria; y el poder público ha correspondido volviéndonos la espalda y declinando toda la función de gobernar en sólo el ministro de Hacienda.

No ha sido la historia para nuestros republicanos máscara de la vida. No han querido recordar que los preliminares de la revolución francesa invirtieron dos años, durante los cuales hubieron sido cosa fácil de armarla, y que nosotros hemos entrado en el segundo. No han escudado en sus historiadores aquel capítulo tan sugestivo, que Thiers intituló «moyens de prévenir la revolución», que se han penetrado de aquella reflexión hecha por Cantú con referencia a los años de 1787-89, que encierra una alta lección valedera para todo otro tiempo, verbigracia, para 1899-1900, y con la cual cerramos, guardando la debida reverencia, esta nuestra queja: «Un grande hombre habría quizá salido

vado a Francia, haciéndose árbitro y moderador de las reformas necesarias; pero Luis, oscilando al impulso de ministros, cortesanos, mujer, tradiciones, flon flon, caminaba a tientas; no sabiendo la corte por qué a la cabeza del movimiento, pretendió que lo detuviese, y como no tenía vigor para ello, se manifestaba en el gobierno aquella mezcla de injusticias y debilidades que irrita sin disminuir de la realtadela, antes bien, haciéndola popular y dándole esperanzas de triunfo.»

(Siguen las firmas).

Durante el día de ayer y anoche hasta última hora siguieron lloviendo en casa del señor Costa: 1.º adhesiones y protestas firmadas de los gremios de Madrid; 2.º telegramas, cartas y comunicaciones de provincias a centenares, protestando asimismo de la conducta del Parlamento; tercero proclamas ó alocuciones impresas en diversas poblaciones de la Península algunas de ellas para ser fijadas en las esquinas, antes de que llegara la noticia de que el gobierno prohibía las manifestaciones al aire libre.

Una de las cosas que los gremios madrileños hacen constar en sus protestas es que no miran el presupuesto bajo el aspecto egoísta de pagar menos; antes bien, se hallan dispuestos a hacer cuantos sacrificios exijan el honor nacional y los legítimos intereses del país, que lo que no pueden aceptar resignados y sin protesta es que se les exijan tan duros y crecidos tributos para sostener gastos superfluos y retribuir ó galardonar servicios no siempre beneficiosos al país, etc.

El directorio celebró por la mañana, en el domicilio del Sr. Costa, una sesión de tres horas, al término de la cual, quedaron adoptados acuerdos de trascendencia, correspondientes a la gravedad de las circunstancias (en estos términos nos fue comunicado por el secretario Sr. Alba). En todo lo acordado hubo unanimidad, y de ello levantaron acta, la cual se propone que permanezca reservada hasta fin de mes.

Por la tarde se reunieron de nuevo los Sres. Paraiso, Costa y Alba; seguidamente salió el primero para Zaragoza.

Los Sres. Costa y Paraiso nos han manifestado que no responden de las declaraciones que les son atribuidas estos días; por algunos periódicos sobre conducta y prepositos del directorio, sobre supuestas aproximaciones ó inteligencias de carácter político, etc., etc., y que no pueden entretenerse en rectificar.

Notas políticas

Asegúrese que dentro de breves días se firmará el nombramiento del señor marqués de Corvera para un puesto diplomático de importancia.

Las cesantías llevadas a cabo en el ministerio del Fomento se elevan a más de cuarenta. Se han suprimido dos plazas de 10.000 pesetas, tres de 35.000, tres de 30.000 y otras varias de menor categoría.

Según los teógrafos oficiales, el día de ayer no ofreció nada de particular en ninguna provincia.

En Valladolid no hubo manifestación alguna a pesar de lo que dice un periódico de anoche.

En Valencia, una comisión de individuos afectos a la Unión Nacional, pidió permiso verbalmente al gobernador para hacer manifestación, y les fué negada.

Pasado mañana miércoles se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

Si como se supone están cerradas las Cortes para dicho día, la reunión de los ministros se efectuará por la tarde.

En el ministerio de Estado se ha recibido un telegrama de nuestro cónsul en Argentina, notificando que el Gobierno de aquella República ha dictado un decreto afectosísimo para España, ordenando la supresión de algunas estrofas del Himno nacional, que eran mortificantes para España y ordenando que lo suprimido no vuelva a enseñarse en las escuelas.

A pesar de tener ya aprobada el Gobierno su obra económica, el decreto de suspensión de sesiones no se leerá hasta mañana; pues aun hay que discutir algunos proyectos, en los que parece tienen interés los ministros, para poder realizar, según

dicen, las reformas que proyectan en sus respectivos departamentos.

El decreto dando por terminada la legislatura se leerá primero en el Congreso y luego después en el Senado.

Dícese que los procesos seguidos contra los periodistas bilbaínos de *La Democracia*, serán sobreseídos en breve.

El Sr. Silveira propone hacer el siguiente reparto de las senadurías vitalicias vacantes:

A los liberales dos: una para el Sr. Martínez del Campo (D. E.), y otra para quien designe el Sr. Sagasta, que probablemente será el Sr. Villanueva.

A los fetuñistas uno, que será el señor Bushell.

A los gamacistas uno, designándose al Sr. Torres Villanueva.

Los amigos del Sr. Silveira indicados para ocupar las que restan, son los señores Conde y Luque, conde del Asalto, Allende Salazar (D. M.), Arrazola, Castro y López y Cárdenas (D. J.).

Si resultaran algunas vacantes más, entrará en la combinación, el Sr. Donoso de la Campa.

Ayer mañana conferenciaron en la presidencia del Consejo los Sres. Silveira y Dato, probablemente para hablar de los asuntos relacionados con los acuerdos del Directorio de la Unión Nacional.

El Sr. Dato negó haberse detenido ningún telegrama de provincias enviado al Directorio.

Las gestiones realizadas por el Sr. Canalejas en favor de Perezagua y sus compañeros para que se cumpla con ellos el decreto de indulto, parece que han dado resultado satisfactorio; pues según nuestras noticias, el ministro de la Guerra ha firmado la correspondiente Real orden.

Un hombre asesinado

El día de ayer

El Juzgado continuó durante todo el día los trabajos para averiguar quién sea el autor ó autores de la muerte del señor Huertas.

Según parece, el juez volvió por la mañana al lugar del suceso, y procedió a tomar declaración al dueño del comercio de las inmediaciones, de la casa del crimen, practicando después un minucioso reconocimiento en la vivienda de Rafael Bajante, detenido en la madrugada anterior por el teniente de la benemérita señor Pons y el cabo Granados.

En vista de que ni del reconocimiento antes dicho, ni de las declaraciones prestadas, resulta nada contra Rafael Bajante, el que además tiene inmejorables antecedentes, el Juzgado acordó poner en libertad al detenido.

Al hacer la visita al lugar del suceso, el Juzgado intentó tomar declaración a una mujer que habita en la casa inmediata a la en que vivía el Sr. Huertas, no consiguiéndolo por no encontrarse aquélla en su domicilio.

Según parece, esta mujer estuvo por la tarde en la Casa de Cañonigos, no ha visto ni oído nada.

Datos importantes

Hará próximamente un año que se robó la casa de D. Valentín, asaltando la tapia del corral.

El perro del trapero Mariano Moro comenzó a ladrar; salió Mariano y vio a un hombre que, al verse sorprendido, salió huyendo a campo traviesa.

El trapero disparó un tiro al aire, y la cosa no pasó de ahí.

El lunes de la semana pasada el perro comenzó a sentirse malo; no comía, babeaba mucho y presentaba todos los síntomas de la rabia.

Mariano lo creyó así y le mató de un tiro.

Hoy se creó en el barrio de Bellas Vistas que el perro estaba rabioso, sino que le han vacunado.

De ser así, resultaría que el crimen venía preparándose hace varios días.

El jueves las vecinas vieron dos hombres frotar a la casa de Huertas; uno decentemente vestido; y otro de humilde aspecto.

A pagar del dinero que D. Valentín pesaba, siempre andaba reacto en el pago, de sus alquileres, que ascendían a la cantidad de 15 pesetas mensuales.

Hará poco tiempo retrocedo tanto en él, que doña Mercedes Tornos, aconsejada por un amigo suyo, abogado, se vio obligada a demandarlo ante el Juzgado municipal.

Interese de ello a tiempo el Sr. Huertas y pagó los meses vencidos, teniendo, por lo tanto que abonar donña Mercedes las costas correspondientes.

La casa que esta posee es la primera de la manzana, Compata de varias habitaciones espaciosas que donña Mercedes tiene amuebladas bastante bien.

Hablado con un detenido

Un periodista tuvo ayer ocasión de hablar con Rafael Bajtante, detenido por el juez instructor y puesto en libertad, por no resultar contra alguno delito.

Dijo el mencionado Bajtante que D. Valentín le había manifestado algunas veces el temor de que le robaran.

Describe con mucha exactitud el carácter de su antiguo amigo, pero asegura que no tenía nada de loco.

En ciertos casos—añade—le oí hablar de asuntos difíciles y complejos, con una elocuencia y con una sencillez que encantaban a cualquiera.

El retrato de D. Valentín—dice—no es posible hacerlo.

«Era un hombre que se guardaba las ceñillas después de encendidas, y en cambio, iba vestido a su caso y se encontraba las monedas de plata tiradas por el suelo.»

—¿Quién sabe? Yo entiendo que la muerte de D. Valentín debe ser obra de alguno de esos gollos que viven por aquellos barrios en acecho de lo que sale.

Entre las extravagancias que los vecinos cuentan de la víctima, hay una que ha sido comprobada por los que han entrado en la miserable casa.

Era tan detallada la contabilidad que llevaba de todos sus intereses, que a los huecos que ponían las gallinas de su propiedad las marcaba a cada uno un número de orden y la fecha en que habían sido puestas.

En la habitación se han encontrado unas cinco docenas con las formalidades antedichas.

MEJORAS en la fabricación de cerillas

En una de las últimas sesiones celebradas en la Academia de Medicina de París, el doctor Courtois Suffit, médico de los hospitales y de las fábricas del Estado, habló detenidamente de los nuevos progresos realizados en la fabricación de las cerillas.

Declaró que desde que comenzaron a aplicarse las medidas adoptadas por la Administración, y de que dio el extensa cuenta a la Academia en el año precedente, no ha tenido que registrar un solo accidente de intoxicación.

Tampoco se han registrado más accidentes de fabricación que los debidos a la inflamación de algunas cerillas en las manipulaciones, riesgo que siempre habrá de existir. Pero no ha ocurrido ningún incendio de importancia, y eso a pesar de haber sido excepcionalmente calurosos los días de 1898 y 1899.

Las materias entregadas a las fábricas, a pesar del cuidado con que han sido preparadas y de los lavados a que han sido sometidas, despiden el olor característico de hidrógeno sulfurado que hubiera podido manifestar a los obreros. En realidad, desaparece ese olor por completo en cuanto se introduce en la masa el sequí sulfuro con la coque fuerte ó con la gelatina.

Una exigencia no se debe echar en olvido: la de que el sequí sulfuro no contenga sub-sulfuros de fósforo, compuestos de poca estabilidad y peligrosos bajo todos los aspectos, por la facilidad con que se inflaman y por lo malo de sus vapores. Se adoptan muchas precauciones de todos modos, para recibir el producto y se evita la formación de sub-sulfuros mediante un exceso de fósforo rojo de 10 a 100.

A pesar de haber desaparecido los peligros del fosforismo, sigue estudiándose la transformación de los procedimientos de fabricación, y en breve se adoptará una máquina de fabricación continua.

A lo comunitario el doctor Courtois Suffit.

La remolacha azucarera EN EGIPTO

El Egipto se ha distinguido siempre por la enorme producción de sus cultivos. Deseo favorable condición al admirable sistema de cultivo que allí se practica, y al constante esfuerzo de los labradores, quienes, poniendo toda su inteligencia al servicio del campo, han logrado dotar al histórico país de abundantes medios de regadío.

Ultimamente se ha ensayado el cultivo de la remolacha azucarera, completamente nuevo en aquellas regiones, y los resultados, según irán dándose de una revista que el país de abundantes medios de regadío.

Se han obtenido 9.000 quintales que fueron elaborados en la explotación azucarera con éxito inmejorable. El producto medio fué de 400 quintales de raíces, y el peso medio de éstas superior a 600 gramos,

con un contenido de azúcar de 17 por 100. La Sociedad que verifica los cultivos ha decidido dar a los mismos toda la extensión que tan lisonjero resultado aconseja, y se promete, merced a las condiciones climatológicas, obtener dos cosechas anuales: una que será iniciada con la siembra en Abril, Mayo, Junio y Julio, recolectando en Octubre, Noviembre y Diciembre; y otra que, sembrándose en estos últimos meses, se termine a la recolección, en Abril, Mayo y Junio.

Ahora bien, como la extracción del azúcar de caña, también cultivada por dicha Sociedad, se verifica en Enero, Febrero y Marzo, dedúcese que la nueva explotación tiene asegurados los frutos de su actividad durante todo el año, y con ello, favorecidos sus capitales.

Promete, pues, ser un magnífico negocio la plantación de remolachas en Egipto.

Un cartero detenido

El cónsul de España en Oloron recibió hace días una carta del procurador de la República francesa, manifestándole que tenía noticia de que se intentaba cometer una estafa por el procedimiento del entierro, contra D. Félix Boudereu, natural de París, barquero en Oloron y cónsul de la República Argentina en la última de dichas poblaciones.

La carta fué remitida a nuestro ministro de Estado, enviándole ésta a su vez al gobernador civil. Esta autoridad dió las órdenes oportunas para la detención de los autores de la estafa, pues en el mencionado escrito se dice que la correspondencia se dirige a D. Antonio López, que reside en la Torrejilla del Leal, núm. 17, piso principal.

El delegado del Congreso, don Juan Castillo, que hace el reparto en la mencionada calle.

Manifestó al ser detenido, que el día 27 de Marzo recibió en la Central de Correos un pliego certificado, procedente de Francia, y que iba dirigido a D. Antonio López, domiciliado en la calle de la Torrejilla, como ya hemos dicho, y le dió a un sujeto a quien sólo conoce por haberle entregado en distintas ocasiones cartas con idéntica dirección.

Dijo también que, tanto ese día, como otros muchos, le esperaba en la calle el aludido individuo, y juntos penetraban en el portal de la casa donde decía el Antonio que estaba viviendo.

No dejó de extrañarle—continuó el cartero—la declaración—que López me aguardaba siempre en las inmediaciones de la casa, y al preguntarle la causa de esto, me contestó que se había mudado de la Torrejilla poco antes, y me ofreció una gratificación al guardaba silencio. Yo, temiendo que revelase a alguien la falta por mí cometida al entregarle cartas, que en realidad no sé si le pertenecían, cumplí sus órdenes y seguí callando.

Manifestóme el citado sujeto que muy en breve recibiría otras cartas con señas distintas, y yo me efraicé también a recoger esa correspondencia de la Central, previa gratificación en dinero.

Esta, por supuesto, no me ha sido entregada, ni he percibido un solo céntimo por mis servicios anteriores.

Al ser registrado Juan Castillo, enontróse una carta cerrada, con timbre de Barcelona, y recibida en esta corte el día 28 de Febrero último. El sobre va dirigido a D. Olegario Barbera, que reside en la calle de Buñavista, núm. 25.

El detenido manifiesta que no entregó esta carta al consignatario porque cree que ha fallecido. El cartero, cuya inocencia no aparece probada todavía, fué puesto a disposición del Juzgado, el cual se encargará de aclarar este asunto.

Tiene gracia

Un farmacéutico de Bailén ha tenido una idea que ha sido muy celebrada.

Esta mañana a primera hora se presentó en el estanco, pidió un cigarro de los que hasta aquí costaban diez céntimos, y como al preguntarle su precio le dijeron que doce céntimos y medio sacó además de un perro grande y una moneda de dos céntimos una de uno que partió por la mitad.

El estancero, como es consiguiente, se negó a tomar la media moneda, de lo cual el farmacéutico hizo levantar acta, preguntando en qué forma se podía hacer un pago para el que se necesitaba una moneda descomodida.

Reforma de Estatutos del Banco

Continúa sus trabajos la comisión encargada de este asunto. Lo más esencial de lo acordado hasta

ahora, además de la creación de un director de sucursales, incluido después del secretario en el art. 24, está la conservación de las facultades del gobernador, fortaleciendo y ampliando el voto suspensivo que hoy tiene; la conservación del carácter de funciones delegadas a los subgobernadores, aunque se propuso con buen acuerdo en que algunas fueran propias, y la elevación a 10 del número de consejeros, y la creación de una quinta comisión, la de billetes, aunque es probable que ésta sustituya a la de intervención, que apenas funciona.

Se ha pretendido que el cargo de consejero sea compatible con el de consejero de otras Compañías; pero sobre esto no se llegó a acuerdo.

Se ha acordado también que puedan ser elegidos consejeros los que por ministerio de la ley, no por poder, representen 50 acciones, aunque no sean propias, tales como los patronos de fundación, etc., al bien de serán completar las 100 para tomar posesión.

Noticias

Ha fallecido en Barcelona el notable periodista y autor dramático D. Rafael Palomino de Guzmán.

Según noticias de Niza, no son graves las heridas que sufrió el conocido aeromante Sr. Santos, quien se elevó en un globo en aquella capital, y sorprendido en los aires por una fuerte racha, fué a caer violentamente con su aerostato cerca de Anibes.

Ha llegado a Barcelona D. Enrique Concha, agregado a la embajada chilena en París, y representante del Fomento de Santiago de Chile, que viene con objeto de estrechar las relaciones comerciales entre dicha nación y España.

acompañado de varios individuos del Fomento del Trabajo Nacional, ha visitado la fábrica La España Industrial y algunas otras.

En el pueblo del Berrocal (Avila) se ha suicidado, ahorcándose, el vecino de aquella localidad Eleuterio Zorrillo Reviriego, de veintiocho años.

El cónsul de España en la Guaira participó el fallecimiento del presbítero don José Casan y Lisa, fallecido en Maracaibo (Venezuela) el día 20 de Noviembre último, y era natural de Huéscar, dejando testamento.

En la cárcel de Azpeitia se ha suicidado Estanislao Adelinio, maestro de escuela, que días pasados disparó un tiro contra el párroco de Azpeitia, y que hace años se paseaba por las calles de Málaga con un cartel pregando su estado familiar.

Hoy se verificó en Valencia una reunión de fumadores en el local de la Juventud Republicana, para adoptar acuerdos contra la Tabacalera.

En algunas fábricas, los patronos y obreros han firmado un compromiso obligando a no fumar, imponiendo una multa al que deje de cumplirlo.

El exministro conservador Sr. Bosch y Fustegueras se hallaba esta tarde bastante mejorado de la enfermedad que desde hace algunos días le retiene en cama.

En la madrugada de ayer se ha declarado en Valencia un incendio a bordo del vapor Alarag, siendo sofocado por la tripulación.

Las pérdidas se han reducido a dos bulbos de aparato.

El alcalde de Nules (Castellón) participa que anoche se fué de la cárcel un partido de heraldo de la pared del calabozo, el preso por robo Pascual Ortiz Aguilera.

La guardia civil ha salido en su persecución; pero aún no ha sido habido.

Telegrafían de Bruselas que adquiere grandemente la huela que se declaró en las fábricas metalúrgicas de Schlaigneaux.

Se cree que durará más de tres meses por haber sido destruidos los hornos.

Segovia 1.—En el campamento de Lebasas a Muñoz Payer y sitio conocido por La Maja, rieron ayer los esquiladores Estanquio Sánchez y Mariano García, acompañándose con las tijeras de su oficio. De la fecha contenida rasgó el muerto el Mariano. Ha sido detenido el agriador. Tiene alarmada a la opinión la frecuencia con que se cometen crímenes en esta provincia.

Ha fallecido en esta corte la marquesa de Jover.

Avila 1.—Anoche, cerca de Arenas, mataron de palos y de puñaladas a un joven pastor llamado Juan Tiemblo.

Ha sido detenido como presunto autor Agustín González.

Continúa mejorando en la dolencia que padece el eminentísimo Sr. Núñez de Arce, habiendo pasado con mucha tranquilidad la noche anterior: obasis nua aildia

Ha dejado de existir en la villa de Eibar, el célebre pelotari Indalecio Zarasqueta (el Chiquillo de Eibar), víctima de penosa y larga enfermedad.

En una taberna de las Ventas del Espíritu Santo que pertenece al término de Cañillas, fué asesinado mortalmente herido, de una puñalada un individuo llamado Jacinto Díaz, tercero de novillos.

En gravísimo estado fué llevado al Gabinete Médico de Paredinas, en donde fué curado de una herida por supurante situada en el costado izquierdo, aunque nos obidesa. Dijo que había usado la tarde con varios amigos, y que uno de estos, que ignora quien fué, le agredió.

El Juzgado de Instrucción de Alcañices, en donde corresponde este asunto, ha delegado a un agente de consumos para que vaya a la Pradera de San Isidro, quedando los dos heridos.

Uno de ellos, llamado José García resultó gravemente herido de un mordisco que le dió su contrabando en la nariz, partiéndosele.

El otro, llamado Bas Pedrinazzi, resultó también con una herida en la cabeza, herida con un palo.

Inglaterra y el Transvaal

En el Sur de Africa, Avance hacia Brandford

London 1.—Un telegrama expedido desde Pretoria confirma las noticias que ya se tienen del combate de Glen.

Es indudable que lord Roberts ha comenzado ya el movimiento de avance hacia el Norte. Las escaramuzas son frecuentes en los dos extremos de las alas del ejército invasor y en el frente.

A juicio de los críticos militares el combate sostenido delante de Brandford, despeja el camino y ha proporcionalado a los ingleses una excelente posición para preparar ulteriores movimientos.

Las descripciones de la acción revelan que mostraron gran valor la caballería de French y la infantería montada.

Es de advertir, sin embargo, que los combatientes boers eran 3.000 solamente y los ingleses 10.000 por lo menos.

No se tiene noticia de que los ingleses se hayan apoderado de Brandford.

Retiro de los boers

Bloemfontein 30.—Las posiciones ocupadas por los boers eran muy fuertes y no han sido desalojadas de ellas sino después de un movimiento de avance operado sobre cada flanco por el general French y por el coronel Le Gallais.

El ala derecha de los boers se encontraba en una larga colina, defendiendo la posición principal por una cima cubierta de espeso bosque.

El resto de la posición boers hacia la izquierda se componía de una serie de cerros accidentados unidos entre sí por una línea general de montes.

La brigada Le Gallais marchó sobre el flanco izquierdo atacando a los boers con ametralladoras y obligándoles a replegarse poco a poco sobre el centro.

Allí era mejor el terreno para la defensa y resistieron energicamente. Todo el día estuve fogueándose el coronel Le Gallais y solo consiguió desalojarlos cuando los llegó la noche.

Al comenzar el combate se lanzó el general French a la llanura, dando un gran rodeo para atacar al enemigo por detrás; pero los boers comprendieron el movimiento y se replegaron en buen orden entre las columnas French y Le Gallais, ocupando posiciones fuertes a bordo de un barranco, donde ya había un numeroso contingente de federales con cuatro cañones.

French los cañones, arrojándolos también de aquellos parajes.

Hasta entonces el combate había sido a cañonazo. A medio día comenzó el ataque de la infantería. El regimiento de Noefkerk se apoderó de la base de un cerro muy agrio y le escaló. Entonces sobrevino un viva y rudo encuentro.

El regimiento de Lincoln ocupó sobre la derecha una colina, protegiendo el trabajo de la 18 batería, que sufrió sus cañones a la altura con grandes dificultades. Estos cañones estuvieron pronto en disposición de hacer fuego.

Durante este tiempo, los voluntarios de la City, de Londres, llegaron a tener contacto con los boers, y el resto de la división Toker franqueó el barranco semicircular que atravesaba la vía férrea.

El terreno era completamente raso y los ingleses se vieron expuestos a un duro fuego, si bien les protegían en su avance las baterías, que bombardeaban vigorosamente a los boers.

Hacia las cuatro de la tarde los británicos operaron un movimiento general de avance y tomaron definitivamente las posiciones boers.

Desde los cerros ocupados se divisó perfectamente a Brandford, que se encuentra a 15 millas en una llanura despejada.

Según un despacho del Cabo, todas las disposiciones están tomadas, por lord Roberts para continuar esta semana su movimiento de avance.

Columna británica en retirada

Los correspondientes, no señalan ningún movimiento importante en el Natal.

El coronel Behning cruzó el miércoles el Tugela para efectuar un reconocimiento hasta el Biggarsberg, y viendo que los boers estaban avanzando hacia allí con una gran actividad, emprendió enseguida el movimiento de retirada.

Situación de Roberts

La situación militar de Roberts se considera que el generalísimo Roberts se halla imposibilitado de dar un golpe decisivo al enemigo, por la difícil situación en que ha de verse su ejército, necesitado de unas millonadas de provisiones.

Los boers están de las montañas ocupados con las provisiones de las tropas, que el hombre continúa reinando en Kimberley.

Las provisiones

Berlin 1.—El conocido escritor militar Bloch ha manifestado en una conferencia que el general Roberts va a tropezar con un problema inevitable para aprovisionar su ejército.

Otro escritor militar dice en el *Tagblatt* que Roberts no posee ni siquiera dos tercios de los hombres que le hacen falta, y que la guerra se prolongará indefinidamente.

Varias noticias

Se ha recibido un despacho de Pretoria anunciando de haberse celebrado en el general del general Joubert.

En dicho acto, el presidente Kruger pronunció muy conmovedora una breve oración, aprovechando el momento para anunciar que los boers proseguirían la guerra a todo trance y que el general Botha reemplazaría al difunto general Joubert.

Los periódicos de esta capital dedican grandes elogios al general Joubert, haciendo justicia a sus grandes virtudes cívicas y a sus excepcionales dotes militares.

Copados por los boers

Bloemfontein 31.—Un convoy inglés y seis cañones, han caído en poder de los boers.

Bushman Kop (vía Bloemfontein).—A consecuencia de aproximarse considerable número de boers hacia Tabanchú, el coronel Broadwood, que manda una columna encargada de defender a aquel pueblo, tuvo que abandonar.

Componiéndose esta columna del décimo escuadrón de infantería de la Guardia, de dos baterías de artillería y de un fuerte destacamento de infantería montada.

Por esta fuerza salió de Tabanchú en la noche del 31 campando cerca de la toma de agua potable de Bloemfontein.

Al amanecer, los boers, que perseguían de cerca la columna inglesa, comenzaron a cañonearla.

Viendo en gran peligro, el coronel Broadwood envió por delante en su retirada el convoy y las baterías, mientras el resto de la columna peleaba, procurando detener el avance del enemigo.

Las baterías, compuestas de seis cañones y el convoy, penetraron en un barranco, cuyas alturas dominaban los boers. Sin disparar un tiro fueron copadas las baterías, los carros y toda la tropa que los acompañaba.

Los muertos y heridos de los ingleses son escasos, porque la operación se hizo casi sin combate.

La división que manda el general Colville salió lesiones para atacar a los boers. Estos se habían retirado, llevándose dos cañones, los carros y los prisioneros.

Los boers otra vez en Paardeberg

Bloemfontein 30.—Un jineta llegado de Kimberley avisa de que considerable número de tropas boers se han reunido en Paardeberg, en el mismo sitio en que tuvo su campamento Cronje.

Grupos de ellos recorren las granjas, se apoderan de los viveros destinados a los ingleses y de los caballos enfermos que es tan bien cuando se abandonan en el avance sobre Bloemfontein.

Estas noticias han causado impresión en Londres, porque demuestran que ha empezado la guerra de guerrillas y que las líneas inglesas están prácticamente cortadas en Kimberley y el cuartel general de Roberts.



MILAGROSA INYECCIÓN COSTANZI
 O CONFITES ANTIVENÉREOS Y ROOB ANTISIFILITICOS

No pocos envidiosos sufren atrozmente por el favor cada día más creciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios Costanzi, que han curado miles de enfermos de venéreo y sífilis aún siendo sus males crónicos de más de 20 años.

Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los estreñimientos uretrales que en 20 ó 30 días están totalmente curados evitando además las peligrosísimas candelillas. En 2 ó 3 días será radicalmente curada la purgación reciente y en 5 ó 6 días la crónica. Inmejorable para las úlceras y flujo blanco de las mujeres, arenillas y catarros de la vejiga escosores uretrales, cálculos, retenciones de orina y demás infecciones genito urinarias y especialmente la sífilis aunque sea hereditaria. Para la curación de la sífilis el Roob, ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todos los depurativos antisifilíticos hasta ahora conocidos, porque es el único que no contiene Ioduro de Potasio ni sustancia Mercurial alguna. Por el contrario la misión del Roob estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales sustancias tan desastrosos para la salud, ya que como es sabido son causa de impotencia viril, de la caída del cabello, caída de los dientes, etc. El Roob tiene además la ventaja de poderse usar con provecho en cualquier mes del año. A los incrédulos se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial y exclusivo con el inventor. Calle Diputación, 435, Barcelona. Precio de la Inyección Costanzi, Ptas. 4. Precio de los Confites antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones Ptas. 5. Roob antisifilítico, el Frasco Ptas 4. Para provincias añadir Ptas. 0'50. Dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias.

En Alcoy en la de D. Francisco Alfonso, Calle Polavieja.

LA NEW-YORK

Compañía internacional de seguros sobre la vida, la más antigua del mundo.—Estrictamente mútua

CAPITAL ACTIVO. Balance del 1.º de Enero de 1900. Francos 1.225.403.929
 Propiedad en Inmuebles y depósitos permanentes de garantía. Francos 129.426.645

Emite actualmente esta Compañía una póliza de seguro sobre la vida que se denomina POLIZA UNIVERSAL, la cual constituye el contrato más amplio que se haya hecho por cualquier Compañía; esta póliza concede al asegurado la mayor cantidad posible de ventajas y una entera libertad de acción, al propio tiempo que la garantía de una inversión lucrativa. Excepto el riesgo de suicidio durante el primer año solamente, la Póliza Universal cubre, desde el primer día de su emisión, todos los riesgos de profesión, residencia, viajes, guerra, y todo género de muerte sin excepción. En esta Compañía, toda clase de seguros son cobrables con utilidades a la terminación del período de acumulación.

Delegado de las provincias de levante en España: D. ANTONIO VALOR MOLTÓ.
 Oficinas de la Delegación: San Nicolás, 22. Alcoy.



ANTI-ASMÁTICO PODEROSO
 REMEDIO EFICAZ CONTRA LOS CATARROS BRONQUIALES
JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO
 Médicos distinguidos y los principales periódicos profesionales de Madrid, la Revista de Medicina y Cirugía prácticas, El Siglo Médico, El Genio Médico, El Diario Médico Farmacéutico, El Jurado Médico farmacéutico, la Revista de Ciencias Médicas, de Barcelona, la Revista Médico Farmacéutica de Aragón y la Correspondencia Médica, recomiendan, en largos y encomiásticos artículos, el JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO como el último remedio de la Medicina moderna para combatir el ASMA, la DISNEA y los CATARROS CRÓNICOS, haciendo cesar la FATIGA y produciendo una SUAVE expectoración.
PRECIO: 5 pesetas FRASCO
 Depósito central: Farmacia de Medina, Serrano, 38, Madrid, y al por menor en las principales farmacias de España y América.
 Nota importante.—El JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO es el primero de esta substancia dado a conocer en España, y el preparado medicinal expresamente recomendado por la prensa profesional, de cuyos artículos se acompaña copia literal a cada frasco de Jarabe.

EL REUMATISMO Y LA GOTA
 La presencia en la sangre de un exceso de ácido úrico produce en la economía los trastornos denominados artritis. El reumático y gotoso, cuyas molestias son conocidas del público, a pesar de aparentar un estado de salud satisfactorio, pues apenas si disminuye su gordura y buen aspecto, no por esto se ve libre de molestias que constantemente perturban el perfeccionamiento de sus órganos.
 El abandono de estas continuas molestias por parte de los enfermos y la carencia de tratamiento lleva fatalmente a la perturbación general del organismo y hasta la muerte. Nuestros incansables trabajos en pro de la humanidad y la larga práctica en el tratamiento de estas dolencias nos llevaron a conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *calaf resis* se introduce en el torrente circulatorio, destruyendo el exceso de ácido úrico causa de la enfermedad. En vista de los brillantes resultados obtenidos y teniendo en cuenta que no todos los enfermos pueden concurrir a nuestra consulta, para ser sometidos al mismo, hemos preparado nuestro específico en forma de líquido para poderse administrar en gotas que denominamos del Dr. Sellén, las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el estómago, constituyen un depurativo sin contraindicación, con cuya administración se consigue la inmediata disminución de los accesos dolorosos, y ayudado de la acción local de la pomada antirreumática Busacca, se obtiene la completa curación.
 De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el CONSULTORIO MÉDICO INTERNACIONAL, ARENAL, 1, MADRID, de 9 a 10 1/2. Abierto de 9 mañana a 7 tarde.

PRUEBENSE
 LOS EXQUISITOS CHOCOLATES
 DE LOS
RR. Padres Benedictinos
 SUS GLASES SON TRES ÚNICAMENTE:
 á 2, 2,50 y 3 ptas. paquete
 con canela, sin ella y á la vainilla
 DE VENTA EN CASA DE
D. Rafael Jordá Pérez
 Polavieja, 4, duplicado

NERVIOS Curación segura de las enfermedades **NERVIOSAS**
 tomando el acreditado elixir polibromurado Bertrán, 11 años de gran éxito!! Producto único en España, para curar la epilepsia (mal de San Pau), histerismo, baile de San Vito, neuralgias rebeldes, migraña, palpitaciones de corazón, vértigos, temblores, agitación nocturna, destremamientos, insomnios, asma y demás accidentes nerviosos.—Venta en Barcelona: Farmacia Bertrán, plaza de Juanqueras, número 2.—En Valencia: Farmacia del Dr. Costas, Sombrereria 5.
PÁGINAS SUELTAS
 POR **Julio Puig Pérez**
 Se vende en la Administración de este periódico á UNA peseta el ejemplar.

EL DOLOR de CABELLA GARGANTA, UOZ, BOCA
 Neuralgias, jaquecas, gastralgias, reumatismos articulares, retortijones uterinos, etc.
 Por rebeldes que sean desaparecen en cinco minutos con la Hemicranina del Dr. Caldeiro, precio 3 pesetas caja; de venta en las principales farmacias. Por 3,50 pesetas la remite por correo certificado el autor, Puerta del Sol, 9. Por mayor, G. García, Capellanes, 1, Madrid.
 NOTA.—Se remiten muestras gratis a los señores médicos que las pidan al autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

HERALDO DE ALCOY
 DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES
 PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 En Alcoy, un mes. 1 pta. 50 cts.
 Fuera, trimestre. 5 " 50 "
 Extranjero, trimestre. 10 " 50 "
 REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA
Arias Miranda, 1, bajos

... Á LAS ...
SEÑORAS BELLEZA
 No se confundan estas preparaciones fundadas en el conocimiento médico de la piel y de los órganos á que se aplican, con las que la ignorante especulación mercantil expende para el tocador, y son causa la mayoría de las veces de la destrucción de la belleza y otras dolencias más graves de efectos irremediables.
 Crema nutritiva para desarrollo y endurecimiento de los pechos, hombros para escote, 11 ptas.—Crema natural, tesoros del cutis, 15 ptas.—Crema con blanco para blanquear, color perfecto al natural, grandísimos á placer, 30 ptas.—Cosmética arregada, pliegues de la piel, de la frente, patas de gallo, 30 ptas.—Pomada regeneradora, crecimiento y losanía del pelo, cejas, pestañas, 12 ptas.—Jabón, suprema á todos, 8 ptas.—Polvos y Elixir dentífrico, 6 ptas.—Aguilán-quiza, limpieza del cabello, 6 pesetas.—Cosmético tintura (negro, castaño y rubio obscuro), uso secreto, facilidad (5 minutos), sin manchar la piel ni la ropa (duración del tinte), 15 ptas.—Cotón extra para tocador, 6 ptas.—Polvos cutáneos (sin rival), dan á la piel la brillantez y frescura de la juventud, 10 ptas. Hay preparados para reducir el vicio, darle textura, corregir su caída y pliegues, para las pecas y manchas de la piel (antiojas), cicatrices de las viruelas y otros para uso en órganos reservadísimo de imposible detalle por pertenecer á la higiene secreta que tanto debe interesar á las señoras, si desean conservar su imperio constante sobre el hombre, cadena de flores cimentada no sólo en sus cualidades morales, sino en el encanto de sus gracias naturales y esculturales formas. Esterilidad, falta y desarreglo menstrual, males nerviosos, histerismo, etc. Consulta reservadísima por carta dirigiéndose al Doctor Wosmah. Su representación en España, Alcalá, 23, 1.º, Madrid.
 Prospectos gratis pidiéndolos á La A. V. S. P., Alcalá, 23, 1.º, Madrid, la que, para evitar falsificaciones dañinas, y seguridad en las señoras de que usan los legítimos Productos Wosmah, los envía por correo certificado, remitiéndoles su valor en libranza ó sellos, y prospectos enviando 20 céntimos para su franqueo.
EN 300 CASOS, 300 CURACIONES
NO MÁS SORDOS
 CURA GRATA DE SIN OPERAR LA **SORDERA**
ZUMBIDOS, FLUJOS y todas las enfermedades de los OÍDOS
EN 300 enfermos, 300 curas CONTRASORDERA THOKPSON
 Venta boticas y Gabinete Médico-Americano, Alcalá, 23, 1.º, MADRID. Prospecto español. Consultas gratis y por carta de feera. Va correo por valor sellos ó libranza, remitidos al Dr. Herrera, esp. Tallista, Alcalá, 23, 1.º, Madrid.

SIN MADRE, novela por HUGO CONWAY, encuadernada en rústica—Una peseta. Se vende en el «Heraldo de Alcoy».

ESTOMAGO
 Dispepsias, Gastralgias, Dolores, Platos, Disenterias, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extrñimientos, Vientos, Catarros, Diarreas, Bilis, Debilidad, Ardores, etc.
 Alivio instantáneo (diez minutos) y cura infalible con el Digestivo Herrera, 4 ptas. caja en boticas y droguerías acreditadas y se envían por correo, remitiendo 4 pesetas en libranza ó sellos al Dr. Herrera, especialista, Alcalá, 23, 1.º, Madrid, y se contesta gratis á las consultas por escrito ó personalmente. (Este preparado supera á todos por su eficacia y rápido alivio.)
MALES NERVIOSOS
 Por crónicos y rebeldes que sean curan con las PEBLAS ROCH, á 3 pesetas caja en boticas y en MADRID, ALCALÁ, 23, 1.º. Consulta gratis y por carta en el Gabinete médico-americano. El mayor adelanto médico de este siglo. Infalible siempre. Dolores nerviosos en la cabeza, pechos, corazos, estomago, brazos, piernas, vértigos, mareos, desvanecimientos, neurastenia, insomnios, hipocendria, sistirismo, falta de memoria, epilepsia, cansancio cerebral, etc.
EL MATADOLOR, preparado americano, calma á la primera fricción los más agudos dolores REUMÁTICOS, INFLAMATORIOS, NERVIOSOS y GOTOSOS
NO HAY DOLOR que resista al MATADOLOR (Pain-Kalier)
 El matador es un precioso bálsamo usado por los indios y cazadores americanos que siempre alivia. Se vende en todas las buenas boticas y droguerías de España, al precio de 2 ptas. frasco. Consulta gratis por carta al Dr. Herrera, especialista, Alcalá, 23, 1.º, Madrid. Se envía por correo certificado el matador (Pain-Kalier) á todas partes, enviando 10 reales en sellos.
REUMA, GOTA, NEURALGIAS

EL ANTI-GASTRALGICO MAESTRE
 SE VENDE en todas las FARMACIAS
 POR MAYOR Sociedad Farmacéutica BARCELONA
 ES LO ÚNICO que cura en el mundo LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO

Dirijanse á su autor, Farmacia de los Espejos: Yecla (Murcia). Se remite por correo certificado, previo envío de cinco pesetas caja de 18 dosis. Precio de la caja en toda España, 4 pesetas. Representantes: en ALCOY, D. E. Mengual, Mayor 8, Farmacia.—ALICANTE, Dr. Soler, Plaza de San Cristóbal, Farmacia.